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1ª REUNIÃO PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA DO CAU/DF 

BRASÍLIA - DF, 29 DE AGOSTO DE 2013 

ATA 

Início: 18h00min – 29/08/2013.Término: 21h30min . PRESENÇAS:  1.1) CONSELHEIROS: Gunter 1 

Kohlsdorf, Francisco Ricardo Costa Pinto,  Ricardo Meira, Daniel Gonçalves Mendes, Igor Soares Campos, 2 

Alberto Alves de Faria, Sérgio Parada, Tony Malheiros, Samuel Leandro Santana, Márcio Henriques , 3 

Aleixo Anderson Furtado e o conselheiro federal Antonio Menezes Junior. Justificativas: Osvaldo 4 

Remigio Pontalti Filho, Carlos Madson Reis, Antônio Simas Alvetti, Durval Moniz B. de Aragão Junior, 5 

Orlando Cariello, Ana Maria Labarrere, Neuza Cavalcante, Marcelo Baiocchi, e Sérgio Brandão. 1.2) 6 

FUNCIONÁRIOS DO CAU/DF: Daniela Borges dos Santos, Márcia Gonçalves Marini Wanick, Alessandro 7 

Viana, Cristiano Ramalho, Leandro Coelho Conceição, Marcos Aurélio, Andrea Lopes e Luciana Vieira. 2) 8 

ABERTURA DOS TRABALHOS: Após verificação do quórum o Presidente Alberto de Faria deu início aos 9 

trabalhos da sessão plenária, com a leitura da ata da sessão 25ª, colocando-as em votação. Neste 10 

momento o conselheiro Daniel Gonçalves Mendes, solicitou algumas correções, destacando as seguintes 11 

linhas: 20, 23, 52, 57, 124, 133 , 142 e na linha 145 sugeriu que fosse acrescentado ao relato de processo 12 

a seguinte frase: “deve ser informado ainda que, se constatado o exercício de atividades pelo 13 

profissional, durante o período de interrupção do registro, este ficará sujeito à autuação por infração à 14 

legislação.” Após o presidente colocou em votação, sendo aprovada com as devidas correções. O 15 

presidente Alberto de Faria, dando continuidade a pauta fez os seguintes informes: Houve uma reunião 16 

do Fórum de Presidentes, realizado em Gramado onde foi discutido ações conjuntas. Existem algumas 17 

dúvidas com relação a Resolução 51 – que trata das atribuições exclusivas. A Resolução 38 – que trata 18 

da fiscalização,  –  o salário mínimo profissional, também foi discutido uma vez que  existe uma Lei que 19 

estabelece o valor do salário . Em outubro teremos reunião com o CAU/BR para tratar deste assunto. O 20 

Conselheiro Igor Campos, manifestou interesse em participar do Seminário de Planejamento Estratégico 21 

que será realizado em outubro. O conselheiro Samuel Santana retornando a questão do salário mínimo 22 

profissional, informou que tem acompanhado a situação das prefeituras que preferem perder milhões 23 

do que pagar o salário mínimo profissional. O conselheiro Sérgio Parada questionou o vínculo com o 24 

salário mínimo profissional e as jornadas de trabalho. O conselheiro Igor Campos, discorreu sobre a 25 

licitação no espaço Renato Russo. O presidente Alberto de Faria deu ciência da matéria publicada na 26 

revista AU. O conselheiro Gunter Kohlsdorf,  informou que esteve presente no Seminário promovido 27 

pelo CAU/BR. Relatou das atividades desenvolvidas pela Comissão de Educação do CAU/DF na qual é 28 

coordenador, elencando os seguintes tópicos: desde a 3ª Reunião da Comissão de Exercício Profissional 29 

foi proposto vários objetivos, tais como: o de preparar insumos e contribuições para o Seminário 30 

Nacional do CAU/BR que apresentava como pauta principal a atualização das diretrizes curriculares dos 31 

cursos de graduação em arquitetura e urbanismo. Entretanto nenhuma outra contribuição foi 32 
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apresentada. Foi decidido que as instituições teriam até o dia 15 de agosto para oferecer sugestões de 33 

complementação, ratificação, retificação, etc, tendo como base o documento oferecido. Não mais de 34 

forma surpreendente, nenhuma contribuição foi enviada, de maneira que fomos participar do Seminário 35 

Nacional com posições pessoais. O Seminário Nacional previa palestras e as correspondentes discussões 36 

em grupo. A questão principal – conteúdos curriculares x atribuições legais – só foi tangenciada.  A 37 

questão das atribuições está “queimando”, a partir das resoluções emitidas, tanto a Resolução 51 do 38 

CAU/BR quanto a Resolução nº 1.048 do Confea. Enfim, posso dizer que o Seminário não contemplou a 39 

sistematização, uma vez que não surtiram efeito. Posso afirmar que na função de coordenador da 40 

Comissão de Educação e Exercício Profissional, encontro-me bastante decepcionado e frustrado tanto a 41 

nível local quanto a nível nacional.  O presidente Alberto de Faria, sugeriu ao conselheiro Gunter 42 

Kohlsdorf o encaminhamento  deste documento ao CAU/BR. Podemos contar com a presença do 43 

conselheiro federal Antonio Menezes Junior para que apresente ao CAU/BR essa preocupação. O 44 

conselheiro Tony Malheiros acha imprescindível o envio do texto elaborado pelo conselheiro Gunter 45 

Kohlsdorf aos Coordenadores dos CAU/UF. O conselheiro federal Antonio Menezes Junior , de posse da 46 

palavra, cumprimentou a todos os presentes, informando que estará disponibilizando três exemplares 47 

do livro recém lançado pelo arquiteto Miguel Pereira.  Informou do evento que o Sindicato dos 48 

Arquitetos promoverá no Casa Park intitulado “Mostra de Arquitetura”, que acontecerá no dia 12 de 49 

setembro, oportunidade em que convidou todos os presentes a reunião. Com relação ao documento 50 

apresentado pelo conselheiro Gunter Kohlsdorf, coloco-me à disposição para levar e apresentar no 51 

CAU/BR. O conselheiro Ricardo Costa de posse da palavra, fez  os informes finais do 2º Encontro do 52 

CAU/DF.  Discorreu que neste 2º Encontro do CAU/DF apresenta a proposta de valorizar um patrimônio 53 

representado por obras e  projetos arquitetônicos. Temos uma preocupação com o credenciamento das 54 

pessoas no dia do evento e será  fornecido uma pulseira a todos os convidados. Haverá exposição de 55 

obras de arte, funcionando como galeria. Será disponibilizado no site toda a programação do evento. O 56 

presidente Alberto de Faria informou que a família do engenheiro Ernesto Valter recebeu a homenagem 57 

com muito carinho. O conselheiro Ricardo Costa informou que haverá um painel com adesivo, com fotos 58 

do arquiteto e fotografo Luiz Humberto que será também homenageado; o colega Daniel Mendes 59 

também estará nos ajudando com seu trabalho de paisagismo neste 2º Encontro do CAU/DF. O 60 

conselheiro Aleixo Furtado, parabenizou o conselheiro Ricardo Costa pela apresentação do 2º Encontro. 61 

Na oportunidade solicitou que fosse acrescentado ao nome do Ernesto Valter o título de professor e 62 

engenheiro, já que ele é um símbolo dessa integração entre engenheiros e arquitetos. Informou ainda 63 

que participou do Seminário NBR 15575, realizado pelo Sinduscon e o CAU/DF, oportunidade em que 64 

parabenizou o evento. Aproveito para deixar registrado um elogio ao palestrante professor Ercio Muniz. 65 

Participei da 5ª Conferência Distrital das Cidades, onde tomei a liberdade de fazer um manuscrito. O 66 

presidente Alberto de Faria, de posse da palavra, informou da possibilidade de convidar o professor 67 
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Ercio Muniz para ministrar uma palestra voltada aos alunos. A diretora geral arquiteta Daniela Borges 68 

apresentou um relato das ações desenvolvidas pela fiscalização, citando entre elas: o envio de ofícios 69 

aos órgãos públicos esclarecendo das atribuições dos arquitetos. Informou também da providência 70 

tomada com relação a licitação do espaço Renato Russo. Informou ainda do processo referente a 1ª 71 

Reformulação Orçamentária. Neste momento o conselheiro Daniel Gonçalves Mendes, de posse da 72 

palavra fez os seguintes informes: “O orçamento público tem enfrentado uma verdadeira “Cultura de 73 

desvalorização”. É instrumento de gerenciamento e controle de recursos. Peça de ficção. Os orçamentos 74 

são elaborados apenas para cumprir as exigências legais, não é de fato um programa de trabalho. O 75 

orçamento deve ser entendido como um registro de contrato. O orçamento em três dimensões: 1. 76 

Formal e técnica (que dá a dimensão da legalidade); 2. Finalidade (que dá o caráter de previsão); 3. 77 

Caráter político (que dá o aspecto de contrato social). O registro de recursos é feito para definir num 78 

programa de trabalho anual(mostra as prioridades e a destinação desses recursos).  O assessor jurídico 79 

Leandro Coelho discorreu sobre a questão da licitação do espaço Renato Russo. O presidente Alberto de 80 

Faria dando prosseguimento a pauta, passou ao item relato de processos. 3) Relato de Processos. 81 

Conselheiro Relator: Tony Malheiros. a) Processo nº 77873/2013. Interessado: Sindicato dos Arquitetos 82 

do Distrito Federal. Assunto: Solicitação de 4 diárias, para participação de evento da FNA. Voto: pela 83 

concessão de duas diárias para cada uma das representantes do Sindicato. Decisão: Aprovado. b) 84 

Processo nº  63575/2013. Interessada: Cláudia Naves David Amorim. Assunto: Solicita o registro de RRT 85 

Extemporâneo. Voto: Pela concessão do registro de RRT Extemporâneo à profissional Cláudia Naves 86 

David Amorim, mediante o pagamento do RRT. Decisão: Aprovado. c) Processo nº  69611/2013. 87 

Interessado: Walid de Castro Hatem. Assunto: Solicita o registro de RRT Extemporâneo. Voto: Pela 88 

concessão do registro de RRT Extemporâneo ao profissional Walid de Castro Hatem, mediante o 89 

pagamento do RRT. Decisão: Aprovado.  d) Processo nº 77375/2013. Interessado: Christian de Sá do 90 

Nascimento. Assunto: Solicita o registro de RRT Extemporâneo. Voto: Pela concessão do registro de RRT 91 

Extemporâneo ao profissional Christian de Sá do Nascimento, mediante o pagamento do RRT. Decisão: 92 

Aprovado. e) Processo nº 75658/2013. Interessado: Uno Matos Correia. Assunto: Solicita o registro de 93 

RRT Extemporâneo. Voto: Pela concessão do registro de RRT Extemporâneo ao profissional Uno Matos 94 

Correia, mediante o pagamento de RRT. Decisão: Aprovado. f) Processo nº 75787/2013. Interessado: 95 

Marcelo Augusto de Almeida Teixeira. Assunto: Solicita o registro de RRT Extemporâneo. Voto: Pela 96 

concessão do registro de RRT Extemporâneo ao profissional Marcelo Augusto de Almeida Teixeira, 97 

mediante o pagamento de RRT. Decisão: Aprovado. Conselheiro Relator: Igor Soares Campos. a) 98 

Processo nº 58165/2013. Interessado: Thiago Pimentel Bueno. Assunto: Interrupção de registro. Voto: 99 

Pela concessão da interrupção de registro ao profissional Thiago Pimentel Bueno, com data retroativa à 100 

solicitação com a emissão de boleto para pagamento de anuidade de forma proporcional, conforme 101 

determinado pela legislação vigente. Decisão: Aprovado. b) Processo nº 73978/2013. Interessada: 102 
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Maria Silvia Barros Lorenzetti. Voto: Pela concessão da interrupção de registro à profissional Maria Silvia 103 

Barros Lorenzetti, com data retroativa à solicitação com a emissão de boleto para pagamento de 104 

anuidade de forma proporcional, conforme determinado pela legislação vigente. Decisão: Aprovado. 105 

Processos Referendados pelo Plenário:  a) Processo nº 66436/2013. Interessado: Pompeu 106 

Pompermayer Neto. Assunto: Solicitação de registro de RRT Extemporâneo. b) Processo nº 51967/2013. 107 

Interessada: Marina Andrade Salomé de Oliveira. Assunto: RRT Extemporâneo. c) Processo nº 108 

64107/2013. Interessado: Marco Antonio Ferreira dos Santos. Assunto: RRT Extemporâneo. d) 109 

Processo nº 65020/2013. Interessado: Rodrigo Ferreira da Fonseca. Assunto: RRT Extemporâneo. e) 110 

Processo nº 65260/2013. Interessada: Lilia Lucena Saraiva dos Santos. Assunto: RRT Extemporâneo. f) 111 

Processo nº 66152/2013. Interessado: Gustavo Siqueira Lanfranchi. Assunto: RRT Extemporâneo. g) 112 

Processo nº 71625/2013. Interessada: Claudia Naves D. Amorim. Assunto: RRT Extemporâneo. h) 113 

Processo nº 71640/2013. Interessada: Claudia Naves D. Amorim. Assunto: RRT Extemporâneo. i) 114 

Processo nº 72180/2013. Interessada: Maria Natália R. Zapata. Assunto: RRT Extemporâneo. j) Processo 115 

nº 72461/2013. Interessada: Alline Margarette M. Serpa. Assunto: RRT Extemporâneo. k) Processo nº 116 

73943/2013. Interessado: Lucas Alves de Sordi. Assunto: RRT Extemporâneo. l) Processo nº 117 

74162/2013. Interessado: Igor Soares Campos. Assunto: RRT Extemporâneo. m) Processo nº 118 

74703/2013. Interessada: Maria Izabel Neves Borges. Assunto: RRT Extemporâneo. n) Processo nº 119 

74987/2013. Interessado: Anderson Moreira dos Santos. Assunto: RRT Extemporâneo. 4) Assuntos 120 

Gerais: O presidente Alberto de Faria deu conhecimento a todos os presentes, da propaganda da Prima 121 

Linea referente a reserva técnica, e informou que o CAU/DF enviará uma carta informando o 122 

entendimento do Conselho com relação a este assunto. Deu ciência a todos que o assessor de 123 

fiscalização Cristiano Ramalho recebeu denúncia de uma arquiteta que postou no peixe urbano venda 124 

de projetos. O conselheiro Ricardo Meira sugeriu um evento itinerante voltado para  ética profissional. 125 

5) ENCERRAMENTO: O presidente Alberto de Faria agradeceu mais uma vez a presença de todos. Após 126 

considerações finais e nada havendo mais a tratar, às 21 h30min declarou encerrada a sessão plenária, 127 

da qual se lavrou a  presente ata. 128 

Brasília (DF), 29 de agosto de 2013. 

 

Arq. Alberto Alves de Faria 

Presidente  

 

Arq. Sérgio Parada 
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 Arq. Gunter Roland Kohlsdorf Spiller 

              Conselheiro Efetivo 

 

 Arq. Tony Malheiros 

   Conselheiro Titular 
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Arq. Aleixo Anderson Furtado 

     Conselheiro Titular 

 

Arq. Samuel Leandro Santana 

Conselheiro Suplente 

Arq. Francisco Ricardo da Costa Pinto 

         Conselheiro Titular 

 

Arq. Daniel Gonçalves Mendes 

         Conselheiro Suplente     

    

 Arq. Ricardo Meira 

Conselheiro Suplente 

                      

 Arq. Marcio Henriques de Souza 

           Conselheiro Suplente 

      

 

 

 


